

Votre pays loge une institution régionale de premier plan qui attire l'admiration des Canadiens. Je veux évidemment parler de la Banque de développement des Caraïbes. En tant qu'un des principaux contributeurs aux ressources de la Banque, nous suivons ses opérations avec grand intérêt. Nous nous sommes également intéressés au nouveau Groupe des Caraïbes pour la coopération en matière de développement économique, et participons à ses activités en vue d'assurer le bien-être de toute la collectivité antillaise. Nous collaborons également sous un autre aspect important, à savoir notre appartenance commune au Commonwealth, qui regroupe d'ailleurs un nombre toujours plus grand de membres. Élément essentiel et précieux du patrimoine canadien, le Commonwealth est une institution historique qui a su s'adapter à une conjoncture apparemment en perpétuel mouvement et qui entraîne sagesse et stabilité dans son sillage. Nous, Canadiens, avons également hérité d'une autre culture dont la richesse nous sert bien dans les Antilles, où certaines îles sont de culture française.

Les liens qui unissent votre région et mon pays sont effectivement fort nombreux. Comme vous le savez, le Canada et les douze États membres du CARICOM, dont la Barbade, signeront cette semaine un nouvel Accord économique qui fera évidemment sentir son importance dans un certain nombre de domaines, mais plus particulièrement dans celui de la coopération industrielle. L'Accord de commerce de 1925 entre le Canada et les Indes Occidentales nous a bien servis. Mais comme notre société contemporaine a évolué, il nous faut prévoir de nouvelles formes de coopération qui, si l'on veut qu'elles soient effectivement mises à contribution, appelleront les efforts concertés de nos gouvernements et de nos citoyens. Au Canada, nous espérons ardemment obtenir le plein appui de notre secteur privé, qui est d'ailleurs bien représenté au sein du groupe qui m'accompagne pendant cette visite.

Un "bon" accord doit avantager chacune des parties; je suis convaincu - et je crois que les douze gouvernements du CARICOM sont du même avis - que nous avons négocié un tel accord.

Sans m'attarder ici sur son contenu, je voudrais souligner l'importance que le Canada attache à ces nouveaux arrangements. Abstraction faite de nos liens traditionnels, nous vivons dans un monde où l'interdépendance économique est une réalité et non seulement un slogan. Le CARICOM lui-même en témoigne. L'établissement de ce lien officiel avec le Marché commun des Caraïbes montre que le Canada reconnaît lui aussi cet état de fait. L'Accord peut servir directement la cause de nos relations avec la Barbade; il peut également faciliter les efforts d'intégration régionale du CARICOM, domaine où nous avons tous intérêt à coopérer.